



Les cultures peuvent changer, évoluer



Durant tant d'années, les footballeuses étaient à peine acceptées, tout juste respectées, extrêmement sous-payées, quasiment absentes des médias. En outre elles devaient souvent gérer les flots de commentaires et blagues machistes et sexistes des spectateurs. Imperturbables, elles ont continué à s'entraîner, à travailler dur, à jouer au football. Certaines sont devenues des leaders inspirantes, des modèles qui donnent courage. Petit à petit, elles ont aidé la société à élargir sa vision, à ouvrir son esprit, à regarder un match pour la qualité footballistique du jeu, les compétences des joueuses.

C'est du moins ce qui semble s'être produit lors de l'Euro féminin 2022 en

Grande-Bretagne. L'audience de ce championnat a battu tous les records.

L'Euro féminin 2025 de l'UEFA en Suisse a consacré le changement de paradigme au niveau européen. Des foules immenses ont envahi les villes hôtes, déferlant dans les avenues qui menaient au stade. À Berne, vêtues des couleurs de leur équipe nationale, elles se sont transformées en un joyeux fleuve rouge, coulant de la gare jusqu'au stade.

Des centaines de milliers de personnes ont regardé les matchs, les médias en ont fait leurs grands titres. Les matchs étaient un sujet de conversations à la maison et pendant les pauses au travail. La plupart des matchs étaient d'excellente qualité, rapides et élégants.



Il y avait beaucoup moins de violence, sur et autour des terrains, que lorsque les hommes jouent.

En Suisse, un nouveau phénomène est né : l'équipe nationale féminine de football, entraînée par la très talentueuse et stratégique Pia Sundhage, est devenue une équipe nationale à part entière. Les joueuses sont connues et soutenues. La communion entre le public et l'équipe était d'une qualité très inhabituelle, presque sacrée.

L

'Euro féminin 2025 de l'UEFA fut une affaire sérieuse. Enfin.

Oui, les cultures peuvent connaître ces moments merveilleux où elles deviennent plus inclusives, plus vivantes, plus justes. En Suisse, nous venons d'en faire l'expérience. Quelle joie. Puisse cet élan être nourri, durer et grandir.

Je me réjouis de voir de beaux matchs de haut niveau, joués par des équipes d'hommes ou des équipes de femmes.

Véronique Schoeffel, juillet 2025